

agriculture

Le labour pour passion

A l'occasion de la Fête de la terre à Mazières-en-Gâtine ce dimanche, Thomas se prépare pour la finale départementale du championnat de France de labour.

Chez les Coutin, on est laboureur de père en fils. Thomas, 18 ans, qui prépare un BTS de gestion agricole, va participer à son premier tournoi officiel de laboureur lors de la finale départementale à la Fête de la terre à Mazières-en-Gâtine ce dimanche.

“ J’ai commencé à conduire un tracteur à partir de 10 ans ”

Cette passion pour le labour lui vient de son père. Il lui a transmis dès le plus jeune âge, quand Thomas l’accompagnait sur son tracteur. « Dès mes 10 ans, j’ai commencé à piloter ces engins et à retourner la terre dans nos champs à Saint-Vincent-la-Châtre. C’est à partir de 12 ans que je suis arrivé à les maîtriser et à garder une trajectoire droite. À force de labourer on développe des automatismes et on devient plus rapide et efficace. »

Ces cinq dernières années, Thomas a suivi son père, qui est membre du jury lors de nombreux concours de labours en Poitou-Charentes. « C’est comme le football, on en apprend autant sur le banc de touche en observant bien que sur le terrain. J’ai donc regardé attentivement le travail des agriculteurs lors de ces concours en écoutant les différents conseils que je recevais. C’est toujours de bons moments festifs où l’on en apprend plus sur le métier ».

Dimanche dernier, Thomas concourait déjà lors des manches qualificatives des cantons de Melle et de Lezay. Il a fini premier, bien qu’il était sûr de se qualifier pour le concours départemental, étant donné qu’il est le seul représentant du canton de Melle. « Ce n’était pas une épreuve facile car il y avait beaucoup de pierre dans la terre. C’est plus compliqué pour labourer droit et sa use la machine. J’ai tout de



Thomas sur son tracteur avec lequel il participera ce dimanche à la finale départementale du championnat de France de labour lors de la Fête de la terre à Mazières-en-Gâtine. C’est sa première compétition officielle.

même pris du plaisir et ça m’a permis de m’entraîner sur un sol difficile. On ne sait jamais sur quel terrain on tombe lors des concours. De toute manière, je ne me mets pas la pression pour dimanche. J’y vais en tant qu’amateur et le but est surtout

de s’amuser pendant les 2 h 20 d’épreuve. Bien sûr, je souhaite aussi représenter les Mellois. Je suis encore très jeune et j’ai plein de choses à apprendre sur le métier de laboureur. Participer à la fête de la terre est aussi une manière de remercier les

jeunes agriculteurs. Ils se sont donné du mal pour organiser un moment d’échange festif pour faire vivre le monde agricole, qui en a fort besoin. »

Benoit Donnadieu
nr.niort@nrco.fr



Thomas s’entraîne à labourer sur les champs familiaux. Il a commencé au volant d’un tracteur dès l’âge de 10 ans mais reste observateur pour en apprendre encore sur le métier.

au programme

- > Ce dimanche 20 août se tiendra la Fête de la terre à Mazières-en-Gâtine, organisée par les jeunes agriculteurs des Deux-Sèvres. Entrée 5 €, gratuit pour les moins de 12 ans.
- > La finale départementale du championnat de France 2017 de labour débutera à 10 h 30. La messe des laboureurs aura lieu à 11 h.
- > Pour participer au repas préparé avec des produits locaux (12 euros), il faut réserver au préalable au 06.35.39.51.65 ou au 06.18.16.12.48.


Mazières en Gâtine